

DIARIO DE



MALLORCA

del Domingo 20 de

Enero de 1811.

El dulce Nombre de Jesus y S. Sebastian Patron de Palma

Observaciones Meteorológicas de ayer, Afec. Ast.

Epocas.	Termomet.	Baromet.	Atmósfera.	Sale el Sol a las 7
7 de la m.	8 $\frac{1}{2}$ g.	28 p. 4 l.	NE.	y 12 m. y 31 s.
12 del dia	9 $\frac{1}{2}$ g.	28 p. 4 l.	NE.	se pone á las 4.
5 de la t.	9 $\frac{1}{2}$ g.	28 p. 4 l.	E.	y 58 m. y 15

Prosigue el tratado de ayer sobre el carácter de los Españoles.

Estos pueblos nuevos se incorporaron con los españoles, y formaron con ellos una sola nacion. ¡Ojalá que los descendientes de aquellos pueblos en el momento que la nacion va á explicarse por el órgano de sus córtes, recuerden que su legislador en el siglo V de nuestra era las dirigia aquellas palabras memorables, que es menester grabar, no en mármoles sino en el corazon de los diputados de córtes! *Ad novam operationis formam antiquorum studiis novos artus aptamus. . . . Neque syllogismorum acumine figuras imprimat disputationis, sed puris honestisque præceptis statuat articulos legis. . . Cum experimenta rerum tenet manus artificis, ad dispositionem formæ frustra quæritur investigatio rationis.* = Recordando estas sabias máximas de sus padres, es como los diputados de córtes desecharán las pérfidas insinuaciones de los traidores disfrazados con el manto de la filantropía y del filosofismo. ¡Ojalá que el exemplo de la

Francia los convenza de que las nuevas doctrinas ocultan el veneno que les han preparado los enemigos de España! Ellas son las que por último resultado han traído la abominable dominacion de Neron Bonaparte.

En fin llegó para la España la época mas memorable de su historia, época única por sus resultados, la larga dominacion de los moros, y la destruccion de su imperio por la constancia indomable de aquel valiente pueblo que desde entonces fué el primero del continente. = Por una de aquellas analogías que hieren la imaginacion, la perfidia llamó á España en aquella época al mas bárbaro de los pueblos. La debilidad reunida á la ambicion entregó la España á la tiranía *de una nacion tan brutal como infiel*: tales son los términos con que Bossuet pinta la tiranía de los moros. Si este grande hombre hubiera tenido el don de profecia, no hubiera anunciado de otro modo la invasion de los franceses y la existencia de su tirano. = Ninguna nacion sufrió jamas una tiranía tan terrible, constante y cruel: empezó en los primeros años del siglo VIII, y duró mas de 700 años. ¿ Ofrece otro exemplo como este la historia? No: es único en la memoria de los hombres, y coloca á los españoles fuera de la línea de todos los pueblos conocidos. ¡ Qué admirable es la nacion que sufre siete siglos de tiranía sin ser vencida! Sus opresores la habian absorbido, pero no pudieron aniquilarla, y sus increíbles esfuerzos sostenidos con una paciencia sobrehumana y un valor igual á su paciencia aniquilaron finalmente á sus tiranos. = Así como en las enfermedades violentas de un cuerpo bien constituido la sangre se retira de las extremidades, se reúne en el corazon, conserva en él el calor y la vida, y reanima finalmente toda la existencia; del mismo modo los españoles vendidos y derrotados se reunieron en Asturias y Aragon, en las mismas provincias que en nuestros dias han sido las primeras á llamar la venganza nacional sobre Napoleon. = Allí su-

jetos á todas las privaciones, pero inaccesibles al desaliento y al temor, ricos de recuerdos de venganza y de odio, fieles á su Dios y á su rey, la adversidad que acobarda á los hombres vulgares, exáltaba á un mismo tiempo su valor y sostenia su constancia. Seguros de vengarse algun dia de sus tiranos, legaban á hijos dignos de suceder á tales padres, los largos agravios que habian sufrido, el odio que los tiene siempre presentes, y la venganza que les quedaba por herencia. = Los placeres consiguiendo al robo y al saqueo enervan lentamente las fuerzas de los que vencen: no son así jamás los efectos del placer de la venganza. Los primeros ablandan y debilitan las almas; el segundo, las entona y da sin cesar vigor nuevo. = Vivir para aborrecer y vengarse; morir traspassando su odio y legando su venganza: tal fué por espacio de 700 años la gloriosa existencia de los españoles. = ¿Qué otra historia ofrece exemplo semejante? = Así que este pueblo magnánimo nada tiene que tomar de la historia, ni tiene que recibir exemplo sino de si mismo. Le bastará ser lo que ha sido para no caer jamás en la servidumbre. = En aquellas remotas épocas sin duda alguna los políticos anunciaron la ruina de los españoles: las victorias de los bárbaros les adquirieron sin duda admiradores y esclavos aun en los países en que no reynaban; pero al fin la gloria de los españoles confundió á los *miserables* dispuestos siempre á adular al usurpador que tiraniza y paga. = No conoce el caracter español quien juzgue de la guerra que sostiene, como se juzga de las vicisitudes de una guerra ordinaria.

Los españoles pueden ser absorbidos por la Francia, verse privados de todos sus aliados, quedar solos luchando con el tirano, y ver á este tirano profanar la España con su presencia. En un pueblo vulgar la causa nacional estaria *perdida*: respecto de los españoles, estos terribles infortunios no son mas que un incidente de su historia. = Quando un pueblo amenazado de un peligro inminente no proporciona al fin que se propone

los medios de conseguirlo, entonces es quando está perdido. = Pero quando tiene todos los principios que exige su situacion y arrostra todas las consecuencias de estos principios, es invencible ó queda aniquilado; y siempre es ser invencible. = En una guerra exécrable como la que hace Bonaparte á la España; en una guerra en que el nombre solo del enemigo añade un nuevo oprobio al oprobio de una tiranía estrangera; en una guerra en que la mas generosa de las naciones no tiene otra alternativa, que venner ó sufrir la dominacion de un miserable aventurero, cubierto de crímenes, manchado de sangre, y que nacido de la inundicia de Europa, no puede reynar sino sobre almas insensibles y estúpidas; en una guerra de esta especie, todo español es el vengador de su pais; todo satélite del tirano merece la muerte solo porque pisa el territorio español. *Se concluirá.*

Noticias del Pais.

Coleccion de documentos, pertenecientes á la historia de nuestra revolucion: publicarla con notas un miembro del Pueblo.

Esta obra, que puede mirarse como memorias para la historia de nuestra gloriosa revolucion, comprende, entre varios papeles curiosos y raros: dos consultas del supremo consejo de Castilla sobre las materias mas importantes de la constitucion de España: el parecer del señor Jovellanos sobre la mejor forma de gobierno que pudiéramos adoptar: una representacion del general D. Gregorio de la Cuesta: un plan general de instruccion pública para todo el reyno, dispuesto por el señor Jovellanos: dos memorias del vocal en la junta central D. Lorenzo Calbo: noticias históricas sobre las vicisitudes de la imprenta entre nosotros, y sobre las pretensiones de la señora infanta Carlota en la América meridional española.

Un tomo en octavo vendese en la libreria de Carbonell Plaza de Cort.

Dia 22 á las 4 de la tarde se despachará correo para Tarragona y Mahon.